

Con el propósito de generar una reflexión y aprendizaje sobre la situación de las costas del país, y poner en valor la necesidad de avanzar hacia una legislación que dé cuenta de los desafíos y problemáticas actuales, se llevó a cabo el seminario **“Hacia una Ley de Costas en Chile: Una oportunidad para el desarrollo de la Región de Valparaíso”**, instancia que se enmarca en el proceso de elaboración de la nueva Estrategia Regional de Desarrollo, por parte del Gobierno Regional de Valparaíso.

De esta forma, durante la actividad, que contó con las exposiciones de los académicos Dra. Carolina Martínez, directora del Observatorio de la Costa, y Dr. Patricio Winckler, de la Universidad de Valparaíso, se retomó la discusión sobre el proyecto de ley de costas que se encuentra en el Congreso Nacional, resaltando la importancia de avanzar en esta materia y actualizar el marco jurídico respecto a la integración cuenca-costa y considerar el escenario actual de cambio climático en las costas del país.

#### Anuncio Patrocinado

La actividad contó con la participación del Gobernador Regional, Rodrigo Mundaca, el director del Centro de Investigación para la gestión integrada del riesgo de Desastres (CIGIDEN), Rodrigo Cienfuegos, el jefe de asuntos oceánicos del Ministerio de Relaciones Exteriores, Salvador Vega, además de representantes del PNUD, Comité Ambiental de Algarrobo, organización Ojos de Mar, y la presencia de organizaciones sociales, parlamentarios, consejeros regionales y representantes de la Armada de Chile.

Durante su presentación, el **Gobernador Regional de Valparaíso, Rodrigo Mundaca**, enfatizó la necesidad de fortalecer la institucionalidad en este ámbito, con el propósito de avanzar hacia la preservación de los ecosistemas, señalando que “Nuestro país cuenta con una política nacional de uso del borde costero que data del año 1994, la cual ha normado -a nuestro juicio- limitadamente los usos costeros (...) Por lo tanto, uno de los grandes desafíos está vinculado a cómo miramos y planificamos con una perspectiva integral -y como Estado- el conjunto de mecanismos institucionales e instrumentos normativos, territoriales, técnicos, administrativos y también presupuestarios. Como todos estos instrumentos los ponemos al servicio de las problemáticas y la búsqueda de soluciones ante fenómenos tan complejos como la pérdida y degradación del litoral costero. Por ello, es necesario y urgente que las acciones se adopten de manera distinta, desde el punto de vista normativo, a objeto de revertir el estado crítico, promoviendo un uso adecuado de las zonas costeras mediante un ordenamiento territorial sustentable en el mediano y largo plazo, promoviendo desde la institucionalidad pública -sin excepción- la ocupación del territorio no solo para habitar, o desarrollar actividades económicas, sino también el bienestar humano y recuperando el sistema como tal, creando una nueva cultura,

una cultura de mar y territorio. Para ello es fundamental por tanto formular una ley de costas”.

**WAM | PUBLICIDAD**

**AGENCIA DE PUBLICIDAD**

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

**Conversemos por WhatsApp**

Por su parte, la jefa de la **División de Desarrollo y Planificación del Gobierno Regional, Débora Vega**, explicó sobre el proceso que “Estamos comenzando una cadena de seminarios temáticos que son conducentes al proceso de elaboración de la Estrategia Regional de Desarrollo, pero hoy -particularmente- en un proceso de alianza y colaboración con los académicos que han sido los impulsores de un proyecto de ley, la ley de costas, que ya está en procesos de tramitación. Hoy día estamos, de alguna manera, activando la discusión democrática respecto a la necesidad de este proyecto de ley, hemos podido contar con la cátedra y participación de Carolina Martínez, de Patricio Winckler, en un panel de representantes de distintas instituciones y comunidad”.

Dentro del proceso de la nueva Estrategia Regional de Desarrollo, se realizarán otros cuatro seminarios sobre temáticas relevantes para la región durante el año, con el objetivo de continuar profundizando la participación de las comunidades y actores relevantes en la construcción de esta estrategia.

Gobierno Regional de Valparaíso destaca la importancia de avanzar hacia una nueva ley de costas para Chile



Gobierno Regional de Valparaíso destaca la importancia de avanzar hacia una nueva ley de costas para Chile



y tú, ¿qué opinas?